

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XXVIII.—Número 9 325.

SUSCRIPCIÓN Un mes . . . . . 2 pesetas  
Extranjero (trimestre) . . . . . 10 »

Palma, Lunes 25 de abril de 1921.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 32 - Teléfono n.º 8



## EL SEÑOR

# Don José F. Labandera y Moragues

Contador Municipal y Secretario de la Cámara de Comercio  
ha fallecido habiendo recibido los Auxilios Espirituales

E. P. D.

El Excmo. Ayuntamiento, la Cámara Provincial de Comercio y la familia del finado, al participar tan sensible pérdida, ruegan a sus amistades que le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que tendrá lugar mañana martes, a las once, en esta Santa Iglesia Catedral.

El duelo se despide en la iglesia.

No se invita particularmente

No se recibe en la casa mortuoria

Los Excelentísimos e Ilustrísimos señores Obispos de Mallorca, Lerida y Tenerife se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio del alma del finado.

## Tánger español

España no puede, no debe, ni quiere consentir la creación de un nuevo Gibraltar al otro lado del estrecho. Si esto sucediese, nuestra penetración en África, sería siempre intervenida por el imperialismo francés y nuestra soberanía viviría de precario, mientras Francia eleva su zarpa en nuestro territorio africano.

Nuestros gobiernos; unos y otros; no sé si por prudencia, por ineptitud o por cobardía; hasta la fecha han soslayado siempre el magno primordial problema de Tánger; pero hoy afortunadamente no podrá sustraerse a su resolución, porque le obligará a ello el imperio de la pública opinión, que con rara unanimidad se manifiesta a favor de la españolización de aquella ciudad africana. La prensa de todos los matices responde gallardamente el sentir patriótico del pueblo; y muy pronto la campaña repercutirá en el mitin, en el folleto, en el libro, en la conferencia, en el casino, en la pena y hasta en la tertulia familiar.

La razón está de nuestra parte; pero eso no es condición suficiente para que ella triunfe; sino que es preciso encauzarla, dirigirla y con tanta prudencia como energía sostenerla. Y si el público no vé rápida, clara y precisa, la acción y obra del gobierno, desbordará su entusiasmo patriótico en actas y manifestaciones que pueden entorpecer la acción gubernamental, tan llena de dificultades y obstáculos en esta cuestión. Nadie está pues tan interesado como el gobierno mismo en evitarlo, dándole al país la sensación de que interpreta y acoge sin eufemismos, dudas, ni vacilaciones, el sentimiento popular.

El Marruecos español sin Tánger, sufriría los efectos de una extraña influencia interior (como ha sucedido ya) alentadora de grandes rebeldías, inductora de viles traiciones, y propulsora de municiónamientos y protecciones a nuestros seculares enemigos. La seguridad de nuestra zona exige, que todo el territorio comprendido entre el mar y el límite meridional, sea totalmente español; sin cuñas ni intrusiones francesas.

Y este deseo, este afán nuestro, esta necesidad por todos sentida; no es hija del capricho, ni la ambición; sino que la aboran razones históricas y geográficas y la justifican derechos inmanentes; ya que jamás pueblos tan ligados como los de España y África, siendo hermanos los poblados, análogos sus costumbres y recíprocas su influencia; ya que se trata

también de una ciudad enclavada en el territorio del protectorado español, que al españolizarse no menoscaba una sola pulgada de territorio francés y en cambio el afrancesar esta población, equivaldría a mediatizar nuestra zona, dejándonos sometidos a la voluntad que fué una vez portuguesa, otra inglesa, dos veces española, y ninguna, absolutamente ninguna francesa.

Los deseos de España están también sostenidos por el derecho, en Tánger actualmente, sus principales elementos, comunicación, luz, escuelas, policía, prensa, ideario, sus costumbres, su voluntad, su cariño, todo es español. Abrase un plebiscito y siempre flotará una sola aspiración. Tánger española, jamás Tánger francés; como no sea en la mente del partido colonista que fué siempre enemigo encubierto de España.

Para España Tánger es condición indispensable de independencia, de paz, de garantía, a la integridad y soberanía de su territorio africano. Para Francia Tánger representa la codicia, la rapiña, el sueño imperialista de un partido en detrimento de la dignidad de España.

Y sinó ¿que títulos puede ostentar Francia en defensa de Tánger francés?

Ningún título de orden legal, ni ninguna razón, ni ningún derecho. Esta ciudad como hemos dicho nunca fué suya, está muy lejos de su continente y separada de su protectorado en África por toda nuestra zona que la rodea por completo. Por eso el no poseerla no le perjudica territorialmente, ni le infliere agravio histórico, ni la priva de ningún derecho, ni le significa ninguna amenaza.

Y no queremos suponer que Francia quiera invocar para consumar un atropello su victoria sobre Alemania; por que esto sería un sueño imperialista a todas luces absurdo, ya que Tánger no era alemana, ni España beligerante, ni nuestra conducta especialmente en África durante la guerra, merecedora de un atentado. Y esto sin necesidad de recordarle a Francia, que a pesar de su noble patriotismo que siempre ensalzamos, y de su hermoso espíritu de sacrificio; no fué ella la vencedora, sino el conjunto de varias naciones, sin cuyo concurso es muy posible hubiera sido Francia aplastada, quedando triunfante el odioso imperialismo prusiano, en perjuicio de la humanidad. Y no es fácil suponer que le aconsejasen realizar un atropello imperialista, aquellos mismos pueblos que le ayudaron a defender un derecho y una razón, iguales a los que ahora asiste a España para la posesión de Tánger.

Un pueblo tiránico y despótico quiso juzgar al mundo, pensándolo bajo el imperio de su fuerza. Ese pueblo fué afor-

tunadamente vencido y a ello contribuyó en gran parte Francia. Desde entonces para bien de la humanidad ha desaparecido el reinado del imperialismo y de la tiranía.

Y desgraciada de Francia si sobre las ruinas de aquel imperio humillado y abatido, quisiera levantar otro imperialismo coronado de laurel. Entonces no sería la razón, el derecho y la justicia quien triunfase, veríamos siempre sobria y retadora el imperio de la fuerza.

Y solo su voluntad imperialista puede alegar Francia para poseer Tánger.

Pero del mismo modo que Francia vendió a la poderosa Alemania porque le asista la razón; del mismo modo Tánger con o contra la voluntad de Francia, será español, porque España no consentirá en la pretensión de su derecho, ni olvidará el imperativo de la historia, ni burlará las leyes geográficas, ni abandonará el porvenir de las futuras generaciones.

Capitán Bellver.

## Don José F. Labandera

Tras larga y penosa enfermedad ha fallecido el Contador del Ayuntamiento de Palma, D. José Fernández Labandera.

Su muerte será sentidísima, pues el señor Labandera—que era así como le llamaban sus amistades—gozaba de general aprecio y estima, conquistados por su trato afable y ameno.

Durante muchos años, desde el 22 de septiembre de 1876, era el jefe de la contabilidad municipal, cargo que ejerció con singular competencia y lealtad, captándose la consideración y confianza de todos los concejales, sin distinción de políticas, quienes veían en él uno de los colaboradores más eficaces y competentes para la difícil tarea de la administración municipal.

En la Comisión de Hacienda, su celo y competencia en el cargo que desempeñaba, le daban plena autoridad, lo cual hacía que sus consejos o advertencias fueran atendidos *ad pedem litterae*, tal era la confianza que había conquistado.

Si como funcionario fué activo y laborioso, como ciudadano supo destacar también su actuación, interviniendo en la fundación y desarrollo de importantes organizaciones, y propulsando desde la prensa cuantas ideas o proyectos se exponían o acusaban en sentido beneficioso a la ciudad.

Gran amigo de aquel otro benemérito del país que se llamó don Enrique Alzamora, acompañóle y colaboró con él en muchas de sus actuaciones.

Fuó durante muchos años Secretario de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación, a cuyo cargo llegó en gracia a los méritos contraídos ejerciendo el de oficial de Secretaría, que había desempeñado.

Amigo de cuanto pudiera favorecer a su país, fué uno de los fundadores del *Fomento del Turismo*, y uno de sus miembros más activos y entusiastas.

Algunos de sus esfuerzos fueron dedicados al periodismo, conquistando en él gran aprecio y consideración, así por la corrección y galanura de su estilo como por el acierto y autoridad con que trataba los temas que exponía. En los primeros años de sus aficiones literarias mostróse como un excelente izonista.

Con los señores Fernández Billón, Alzamora y otros, fundó el semanario *Ecos y Brisas*.

Colaboró muy activamente en *La Almuadina* a raíz de su fundación y después en *LA ÚLTIMA HORA*.

El Sr. Labandera, ha sido durante toda su vida, un hombre de acción intensísima. Con su muerte, que podemos juzgar prematura pues el finado solamente contaba 59 años de edad, la ciudad pierde uno de sus más esforzados servidores, y la Corporación Municipal uno de sus más competentes funcionarios.

Sinceramente afectados por su muerte, rogamos al Altísimo por el eterno descanso de su alma y expresamos a su familia nuestro más sentido pésame.

## La exportación de Calzado

Madrid 23 (2 t.)

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden suprimiendo el Comité de pieles curtidas y autorizando la exportación libre de las pieles.

Así mismo se autoriza la exportación de calzados mediante un reducido gravamen que lo fijará el Ministerio de Hacienda.

Disponiendo que quedará suprimida la autorización de la exportación en cuanto encarezcan los calzados en el mercado nacional.

Los libros de contabilidad, justificantes, recaudación e inversión de fondos del extinguido Comité, pasarán al Ministerio de Fomento.

DESDE BARCELONA.

## El asesinato del Sr. Vidal y Ribas

Barcelona 25 (8:30 m.)

En la tarde del sábado fué víctima de un atentado de carácter social que ha causado general indignación, el joven don Juan Vidal-Ribas y Güll, apoderado de la casa Vidal-Ribas, e hijo de una de las familias más conocidas de esta capital.

Salía a primeras horas de la tarde de su despacho de la calle de Moncada y al llegar a la calle de la Princesa y dispónese a subir a un automóvil de alquiler, dos individuos de 18 a 20 años tocados con gorras le hicieron a corta distancia diez o doce disparos de arma de fuego. El señor Vidal-Ribas, mortalmente herido fué depositado por varios transeuntes en el automóvil y conducido al dispensario de las Casas Consistoriales, guiando el coche con gran serenidad el mismo chofer José Rius, a pesar de tener atravesado el muslo izquierdo por un balazo.

A poco de llegar al benéfico establecimiento el señor Vidal-Ribas, ora ya cadáver.

Divulgada prontamente la noticia empezaron a llegar al dispensario personas de la familia Vidal-Ribas, desarrollándose la triste escena que es de suponer.

También acudieron el Alcalde, pariente de la víctima, el Gobernador, el jefe superior de policía y el juzgado, que empezó la instrucción de las oportunas diligencias.

Los asesinos, aprovechando el momento de estupor que el crimen produjo se internaron por la calle de Moncada y aun que poco después fueron perseguidos por algunos militares y transeuntes lograron desaparecer por las callejuelas afluente a aquella.

## Véase 4.ª página

La cosecha de trigo de 1919-20, en toda la tierra fué de 814.444.000 quintales métricos, y la superficie sembrada de trigo representó 80.719.000 hectáreas.

En la oficina.  
El jefe al empleado:  
—Ramirez: Vea usted si está por ahí la estampilla.  
Ramirez:  
—Como es tan... pilla, a lo mejor no se la encuentra.

**Don Jaime Piña Tarongí**  
Ha fallecido hoy a las 3 de la madrugada  
**E. P. D.**

Su desconsolada esposa, hijos, hijas, hermanos, hijo político, madre y hermanas políticas, y demás familia, suplican se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará esta tarde a las siete en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, y acto seguido a la conducción del cadáver, como también al turno de misas que se dirá el jueves próximo día 28, de 6 y media a 12, en la capilla del Santo Cristo de la citada parroquia.

Casa mortuoria; Platería, 12. No se invita particularmente.  
El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca tiene concedidos 50 días de indulgencias por cada misa comunión o parte de Rosario que ofrezcan en sufragio del alma del difunto.

**Motores BERGSUND**  
(CONSTRUCCION SUECA)  
**para Marina, Industria, Agricultura, Riegos**  
Los más acreditados por su perfección  
USAN: petróleo, nafta, aceites de creosota, etc.  
Miles de caballos suministrados  
Diferentes modelos y tamaños para entrega inmediata  
Para precios y detalles dirigirse a  
**M. MONTOJO, Dos de Mayo, n.º 8 Terreno, Palma**

## INFORMACION

### De aviación

*El viaje del Sr. Colomer a Italia*

Los comisionados por la novel sociedad «Aero-Marítima Mallorquina» señores Colomer y España, estuvieron en Mónaco durante el meeting de hidroaviones que allí se celebró y al que concurren aparatos de diversas y acreditadas marcas.

En vista de los resultados de las pruebas efectuadas, dichos señores han propuesto a la compañía la adquisición de un aparato «Savoia» tipo 16.

Esta marca es muy conocida en esta isla, pues a ella pertenecían los hidroaviones que tripulaban por los pilotos señores Janello y Guarnieri, visitaron nuestro puerto hace un año.

Mañana se reunirá la Junta de la «Compañía Aero-Marítima Mallorquina» y en caso de aceptarse las indicaciones de los señores comisionados se darían inmediatas órdenes para la adquisición del aparato propuesto.

Dichos comisionados se encuentran actualmente en Sexto Calende, donde están establecidos los talleres de la casa Savoia, esperando órdenes de la Compañía.

De adquirirse el aparato, este sería conducido a Palma por el Sr. Colomer, bien a fines del actual o a principios del mes próximo.

### Interesantes vuelos de Canudas

En los terrenos conocidos con el nombre de Son Bonet o de las Cuarenta Hectáreas, convertido hoy en magnífico campo de aviación, se trasladó ayer tarde numeroso público, atraído por los espléndidos vuelos que realiza el notable aviador catalán señor Canudas.

Palma entera, hoy, está poseída de un interés grandísimo hacia la aviación y prueba de ello es, que ayer, mientras que en distintos sitios se celebraban interesantes espectáculos el campo de aviación fué el que se llevó la palma en animación.

Esto aparte del sin número de carretones que de pueblos inmediatos se trasladaron a Son Bonet.

Sobre las cinco de la tarde, hora en que llegamos al campo de aviación, el Sr. Canudas efectuó el primer vuelo de la tarde, llevando como pasajera a la encantadora señorita Teresa Bover, acompañada del propietario del aparato Sr. Trilla.

En este vuelo, el Sr. Canudas quiso contemplar el espectáculo que se ofrecía ayer tarde en la Plaza de Toros y al efecto al hallarse en posesión del sitio en el cual está situada la plaza efectuó una rápida bajada, con verdadera maestría, cruzando el circo en medio de atonadores aplausos del público allí congregado.

El segundo vuelo lo efectuó el Sr. Canudas, acompañado de los pasajeros don Juan Vila y la señorita Francisca Barceló, vuelo que fué también coronado por nutridos aplausos del público en el campo estacionado.

La pericia demostrada por el simpático y joven aviador catalán, ha sido y es de cada día, mayormente elogiada. Departiendo ayer con él, con frases entusiastas, nos elogió el panorama bello que desde las alturas ofrece la isla de Mallorca. El sábado, nos dijo el Sr. Canudas, en que efectuó un vuelo, acompañado del Sr. Trilla, alcanzando una altura de 1.800 metros quedó verdaderamente maravillado. Desde allí divisamos la isla en toda su extensión y sus encantadoras costas.

Solo fueron dos los vuelos realizados ayer por el Sr. Canudas a causa de haberse, de improvviso, hallado falta de aceite, dejando de efectuar un tercer vuelo al que habíamos sido invitados juntamente con nuestro estimado compañero Ferrer y Oliver.

### Banquete a don José Socías

Organizado por elementos del partido conservador de esta ciudad, el próximo sábado día 30, en el Gran Hotel se celebrará un banquete en honor del jefe provincial de dicho partido, don José Socías Gradiol.

El motivo de dicho acto es para expresar el agrado con que los conservadores mallorquines han visto la distinción de que le hizo objeto el actual Gobierno al ofrecerle la subsecretaría de Gracia y Justicia.

El acto promete verse muy concurrido.

### Noticias del Ejército

**Concursos hípicas.**—Se ha autorizado a los Jefes y Oficiales del Ejército para tomar parte en el que ha de celebrarse en Mahón los días 29 y 30 de Mayo y 1.º de Junio próximos, habiéndose concedido un premio de 1.000 pesetas.

**Destinos: Intendencia Militar.**—Tenientes Coronales D. Venancio Recio Villalonga a Jefe Administrativo y director de los Parques de Intendencia y de campaña y Jefe de Transportes, Propiedades y Accidentes del Trabajo de Palma.

—D. Fernando Bauzá Perera a iguales destinos en la plaza de Mahón.

—D. Pablo Haro Rosselló, a las Oficinas de la Intendencia militar de Barcelona.

**Guardia Civil.**—Se ha concedido ingreso en el Instituto al corneta del Regimiento Infantería Palma, Cosme Rigo Oliver y destinado como trompeta al 18.º tercio (Córdoba).

**Gratificaciones.**—Se ha concedido la de 500 pesetas anuales al Alférez de la Guardia Civil D. Juan Oliver Cañellas por llevar más de 25 años de servicio.

**Actos Oficiales.**—Para solemnizar los actos de dar posesión a S. M. la Reina del mundo del Regimiento de Cazadores de Victoria Eugenia, 22 de Caballería, colocación de la primera piedra de la Academia del Arma y entrega del Estandarte para la misma, actos que se han de verificar los días 4 y 5 del próximo mes de Mayo en Valladolid, se ha dispuesto que concurren una comisión del Grupo de Escuadrones de esta isla compuesta de un Jefe y un Capitán en unión de otras comisiones de todos los Regimientos y unidades orgánicas de Caballería.

**Condecoraciones.**—Se ha concedido al General de brigada honorario D. Luis Ferrer Ferrer la Gran Cruz del Mérito Militar designada para premiar servicios especiales.

—Por haber cumplido un plazo de 4 años prestando sus servicios en la fábrica de Trubia, ha sido agraciado con la Cruz de 1.ª clase del Mérito Militar el capitán de la Comandancia Artillería don Joaquín Planells Riera.

**Matrimonios.**—Ha sido autorizado para contraerlo con doña Carme Font y Cabot el capitán de la Guardia civil D. José Rogli Juan.

**Pensiones.**—Se ha concedido la de 2 mil quinientas pesetas anuales a doña Isabel Veñy Voñy, huérfana del Intendente de división D. Jorge Veñy Maimó consignada a la Delegación de Hacienda de esta provincia.

### Peregrinación a Lourdes

La próxima peregrinación a Nra. Señora de Lourdes que saldrá de Barcelona, Dios mediante, el día 26 de junio, ha sido organizada por la Hospitalidad Diocesana de la Immaculada Concepción en combinación con la Hospitalidad de Nra. Señora de Lourdes para que con facilidad y comodidad puedan ser llevados los enfermos a Lourdes.

Para esos y para todo lo que pueda acontecer a los demás peregrinos durante el viaje, lleva consigo la peregrinación

Hermanas de la Caridad, enfermeras, enfermeros, médicos y practicantes que atenderán muy bien a los enfermos sin añadir nada a los precios ya anunciados: por lo tanto todos los peregrinos podrán estar debidamente asistidos aunque no estuvieran enfermos al emprender la peregrinación.

Los enfermos que como tales quieran visitar a la Virgen de Lourdes, deben presentar cuanto antes el certificado del médico a la Residencia de Padres Capuchinos, en donde podrán dar los demás informes que se necesitan.

Según las últimas noticias, de los dos trenes que solamente se pueden formar en la frontera de Francia para conducir a los peregrinos, las listas de inscritos llenan ya el primero y parte del segundo, así es que los desean tomar parte en la peregrinación deben inscribirse cuanto antes en la Residencia de Padres Capuchinos de once y media de la mañana a doce y media, y de siete a ocho de la noche.

Los que se hubieran alistado y por enfermedad estuvieran imposibilitados de emprender el viaje, se les devolverá lo que hubieran abonado.

### Escuela Oficial de Telegrafía

El B. O. correspondiente al día 23 corriente inserta el programa aprobado por la Junta Consultiva del Cuerpo de Telegrafos para el ingreso en la Escuela oficial del ramo para la clase de oficiales alumnos.

### Excursión motociclista al Castillo de Alaró.

Por fin, y gracias a que no mostraron tan obsequiosas las nubes, rociando nuestras carreteras, pudimos, tras dos suspensiones por la mencionada causa, emprender la tan anunciada excursión al Castillo de Alaró.

El día de ayer fué espléndido de verdad, apesar de haber entoldado el firmamento, en diversos momentos, espesos y negros nubarrones.

A las ocho de la mañana, una vez reunidas las motocicletas en los talleres de los señores Darder Hermanos, organizadores de la excursión, se emprendió la marcha formando animada caravana. Fuimos los mismos de siempre, Sebastián Simó, Francisco Bonnin, Pedro Juan Darder, Maura, Antonio Cortés, Gay, Ferrer y Oliver y el cronista.

El paso de las motos por los diversos pueblos fué presenciado por numeroso público, especialmente en Santa María, que se salía de nubes en el día.

Una vez salidos en esta villa anteriormente nombrada, de los comestibles y bebestibles necesarios para la comida, proseguimos la marcha hasta llegar al predio conocido por «Es Verger» lugar enclavado en la falda del monte de Alaró y allí después de haber hecho los motoristas, verdaderas heroicas por aquel escabrosísimo camino de recodos y vuelcos, digámoslo sinó mis buenos amigos abandonamos las máquinas, emprendiendo a pié la subida al Castillo.

Al llegar a su cumbre, quedamos tratamente sorprendidos al observar que no éramos nosotros los únicos que íbamos a gustar las excelencias del día en aquellos magníficos parajes. Estaban allí reunidas conocidas familias palmesanas y ello nos alegró.

Después de la comida, que resultó excelente, gracias a los desvelos de la posadera de aquellas alturas, emprendimos el regreso a Palma, donde llegamos sin el menor contratiempo y con la satisfacción más plena de decir: hemos pasado un gran día.

### La charlotada de ayer

Con una buena entrada, se celebró ayer en nuestro circo taurino, la anunciada charlotada en la que Charlot marino, Palmira y sus dos botones, hicieron las delicias del público lidiando dos vacas y dos becerros, con bastante poder y muy bien armados.

Los lidiadores recibieron los consistentes remolcones no habiendo, empero, ningún accidente que lamentar.

### Las Subsistencias

**Importación.**—El vapor «Bellver» en su último viaje realizado de Alicante, trajo: 20.000 kgs. de trigo, 78.500 id. de harina, 28.750 kgs. de salvado, 12.800 id. de avena, 7.150 kgs. id. de patata, 9.070 id. de vino, 560 id. de verdura, 250 id. de bacalao y 400 id. de garbanzos.

El vapor «Mallorca» llegado hoy de Barcelona ha traído, unos 12.000 kgs. de harina, algunas partidas de trigo, salvados, vino y algunas partidas de salazones.

**Tomates.**—El vapor «Rey Jaime I» que salió anoche para Barcelona, embarcó unos doscientos cestos y cajas con tomates.

El hecho fué muy comentado por cuando se sabido que en nuestro mercado para obtener un kilo de tomates hay que formar cola, perder tiempo y pagar mucho dinero.

Cuando hay tanto tomate para el embarque, creemos muy puesto en razón el deseo del público de que se abaraten los actuales precios y se establezcan, en vez de un puesto, como sucede actualmente, tres.

### El tiempo, el campo y el mar

El tiempo continúa muy variable, e impropio de la estación que atravessamos.

Los días actuales, en vez de primavera, parecen días de riguroso invierno; tanto, que en ocasiones se siente frío tan intenso, que parece nos hallamos en épocas propias de Navidad.

Causa de esta crudeza, es sin duda, el dominio de los vientos N. N. O. que hacen llegar hasta nosotros los efectos de los de las últimas nevadas, caídas en muchos países de Francia.

La semana anterior, ha sido prodigada en granizadas, fenómeno que se ha dejado sentir con intensidad en esta isla y especialmente en sus pueblos. Han caído, también, copiosos aguaceros; cosas ambas, que han agravado la mala situación agrícola, que se experimentaba.

El tiempo, continúa hoy, en extremo variable. Densos nubarrones cubren el firmamento y sopla viento fresco, del Norte, que parece presagiar, la continuación por algunos días, del referido estado anómalo.

Para el campo, la actual situación es de efectos desastrosos, pues no hace otra cosa que empeorar la marcha de las cosechas malas de sí.

Los trigales, en los campos donde se pudo sembrar, ya que muchos de estos últimos han estado anegados durante todo el invierno, quedando forzosamente incultos, ofrecen un aspecto lastimoso.

Por este motivo, la cosecha de trigo es en extremo reducida.

Los haberes siguen la misma marcha que el trigo. Gran desarrollo de la planta, pero con escaso fruto.

Han agravado la situación respecto a la cosecha de este legumbre, las granizadas de estos días, destruyendo parte del escaso fruto.

Como la del trigo, la cosecha de habas se asegura que será muy reducida.

La viña, a causa de la humedad constante en que ha estado la tierra ha acelerado su desarrollo con grave perjuicio del preciado fruto.

El arbolado en general, ha sufrido con las heladas y el granizo, y muy especialmente con los vendavales, que han trochado muy árboles jóvenes.

Por las indicadas razones la perspectiva que ofrecen nuestros campos, respecto a las próximas cosechas, no resulta nada halagüeña.

En el mar ha dejado sentir de nuevo sus efectos el actual estado climatológico.

Fuera de puntas, reina fuerte marejada, que no solo ha ocasionado el que suspenderían su salida muchos veleros que se hallaban dispuestos a marchar, desde este puerto y los de la costa de la isla, sino que ha obligado a otros que navegaban por aguas de Baleares a tomar refugio en ellos.

En el puerto de Palma, han entrado entre ayer y hoy tres veleros huyendo del temporal.

### Notas del Carnet

DE VIAJE

Anoche salió para Madrid y Barcelona, el diputado a Cortes don Luis Alemañy.

Marcharon también a Barcelona el industrial don Luis Pomar, el propietario don Rafael Blanes, el ingeniero don Julio Molna, don José Foruny y don Fernando Nogués.

También marcharon los comerciantes establecidos en Francia, don Antonio Mayol y don Eusebio Campredó.

Es a mañana ha llegado de Barcelona el propietario don José Cardell.

También ha venido el Rdo. P. Juan Casullera, dominico.

Igualmente han venido don Guillermo Bernat, don Jorge Noble, don Alejandro Tejedor, don Antonio Miserol, don Juan Ordinas, don Jaime Enseñat y los comerciantes don Pedro M.ª Estrany y don Juan Sbor.

Ha llegado esta mañana, la distinguida señora doña Luisa Ripoll de Palou de Comasom, su bella hija Luisa y las señoritas Ana Moragues, Isabel Socías y Carmen Moragues.

PERSONALES

En las oposiciones que se están verificando en Madrid para ingreso en el Cuerpo de Telegrafos, han obtenido plaza después brillantes ejercicios, los jóvenes D. Pedro Rotger Celiá, D. Bernardo Roseló Nadal, D. Bartolomé Vidal Amorós y D. Pedro Alcázar Ventayol, preparados todos ellos en la Academia Cormenzana.

Habiéndose agravado notablemente en la enfermedad que le tiene postrado en cama desde hace varios meses, hoy le ha sido administrado la Extrema Unción al distinguido Sr. D. Juan Forteza.

Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Rosi a González Alar, hija de don Hilario González, sastre, para el joven industrial don Ramón Casasnovas y Rotger. La boda se celebrará a últimos del próximo agosto.

### RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Cleto y San Marcelino, papa y mártir.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en San Juan dedicadas a San José por varios difuntos. A las seis y media, exposición y las misas acoustumbadas; a las diez y media, Misa solemne con música. A las seis y tres cuartos de la tarde, Rosario y ejercicio de San José con meditación y música, Te Deum y reserva de S. D. M.

OTRS FUNCIONES.—En la Merced, durante la misa de las siete y media, continuación

de los Trece Martires de San Antonio de Padua.  
VISITA.—A Nra. Sra. de la Paz en San Jaime.

### MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:  
ENTRADAS.—Procedente de Ibiza el vapor «Islaño», con el correo, pasaje y carga. Procedente de Mahón el vapor «Rey Jaime II», con el correo, pasaje y carga.  
Procedente de Barcelona el vapor «Mallorca», esta mañana a las siete, con el correo, pasaje y la correspondencia.  
SALIERON.—Para Barcelona, anoche a las ocho y media el vapor «Rey Jaime I».  
Para Barcelona, debe salir esta noche a las ocho y media el vapor «Mallorca».  
Para Valencia, el laud «Juana» con efectos.  
NOTICIAS.—Ha llegado al puerto de Barcelona, procedente del Vizarró el laud «Concepción» de la matrícula de Capdepeu, con cargamento de arroz.  
Al puerto de Valencia, llegó procedente de Cotte, con boceyes vacíos la balandra «Cornelia».

### GAOETILLAS

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Belleza, naturalidad, duración. Venta: Droguerías y perfumerías. Depósito en España: Farmacia Morant, Valencia.

AYGO-FORTS. Nova edició aumentada en poesías, d' en Gabriel Maura Montaner y prolech d' en Joan Alcover Maspons.

LAS ISLAS BALEARES. Su historia, sus Monumentos y Artes, por D. José María Quardrado. Un tomo 4.º mayor de 1428 páginas con numerosos grabados, fotografías y acuarelas, encuadrado en lujosas tapas de 20 pesetas. Librería Tous.

PLUMA-TINTERO, de oro garantido, marca CONKLIN'S, la mejor y más acreditada de las marcas. Se llenan automáticamente. De venta en la Librería Tous, P. de Cort.

### Isleña Marítima AVISO

El vapor BELLVER saldrá de PALMA para ARGEL el día 28 del corriente a las 4 de la tarde en vez del 27, por haberse retrasado a causa del mal tiempo, durante su viaje a Marsella.  
Palma 25 Abril 1921.

### SEÑORITA

Se necesita algo instruída para cuidar niños. Intútil presentarse sin buenas referencias. Dirigirse, San Jaime 33, principal.

### Balneario Balear

San Francisco—19  
Este establecimiento de baños Higiénicos, medicinales, y minero medicinales artificiales, queda abierto al servicio público.

### Academia Cormenzana

Rambla 45—(Frente Instituto)  
En las oposiciones de Telegrafos que se están celebrando en Madrid, han obtenido plaza hasta hoy DIEZ de sus alumnos.

### En Son Llull de la Vileta

Vendo casa nueva recreo, altos y bajos, jardín, dos fuentes, agua a grifo, ocho dormitorios, otras comodidades. Razón: Centro de Anuncios.

### Almacenes SALVAT

Ocasión Corte dril a 14 ptas.

### Modas Perelló

Zavellá, 3, entresuelo, (esquina calle Platería). Novedades en sombreros para señora y niña. Inauguración de la casa con los últimos modelos para la próxima temporada.  
**PRECIOS RAZONABLES**

### Calafiguera

Saldrá a mediados del corriente para CUBA con escala en CANARIAS, admitiendo carga  
Informes: Astillero Mayol (Muelle).

### Almacenes SALVAT

Liquidada partida importante. Listado Mallorca superior, a pesetas 1.25.

### Moto Harley Davidson

Side-Car 2 asientos a toda prueba, vendo barato, por ausentar su dueño. Informes: Garage Isleño, Avenida Alejandro Rosselló

### Jabones duros y blandos

Clases superiores y económicas  
Se venden en la JABONERIA DEL MERCADO Plaza del Mercado, n.º 3.

### EL DR. LOBISCH

Especialista en enfermedades de la Piel y úlceras de las piernas  
CALLE SAN MIGUEL 157, PRINCIPAL  
Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena  
Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5

### Dulce de Membrillo

NUEVA REMESA  
Los 400 gramos a ptas. 0.85  
En cajas de 2 kilos peso neto  
A 4 PESETAS CAJA

Para mayor partida precio especial.

### Antigua CASA LLOFRIU



